

**Bauernversammlung:
Mehr Freiheit – weniger Bürokratie!**

“Mehr Freiheit wagen, mit einer verlässlichen Agrarpolitik” – so stellte der Bundestagsabgeordnete Dieter Peter Jahr auf der Landesmitgliederversammlung des Bauernbundes Brandenburg am 17. Februar in Falkenrehde die Ziele der neuen Bundesregierung dar. Ein Schwerpunkt werde im Bürokratieabbau liegen, kündigte der CDU-Agrarexperte an. Vor allem die unter dem Schlagwort “Cross Compliance” zusammengefassten Regelwerke und Bewirtschaftungsauflagen dürften nicht zu weiteren bürokratischen Belastungen der Betriebe führen, machte Jahr unter dem Beifall der über hundert Bauern im Saal deutlich.

Dass das Klima unter dem neuen Bundeslandwirtschaftsminister besser geworden sei, hob Bauernbund-Präsident Karsten Jennerjahn, Landwirt aus Schreppkow in der Prignitz, hervor. Gleichwohl gebe es auch Kritikpunkte. So wandte sich der Bauernbund gegen das Vorhaben der Koalition, die Steuerbefreiung für Biodiesel aufzuheben. “Da wird ein ökologisch und ökonomisch sinnvolles Projekt im Keim erstickt”, kritisierte Jennerjahn. Hier versprach Jahr, sich dafür einzusetzen, dass zumindest der Eigenverbrauch der Landwirtschaft von einer Besteuerung ausgenommen wird.

Die von Minister Seehofer verhängte Neuauflage der Stallpflicht für Geflügel sieht die Interessenvertretung der bäuerlichen Familienbetriebe als “überzogen” an. Eine Überdachung der Fressplätze mit Netzen hätte ausgereicht. Und auch von einer Förderung der Gentechnik, wie sie derzeit in der Koalition diskutiert wird, möchte der Bauernbund nichts wissen, da die Landwirtschaft damit nur in Abhängigkeit von der Industrie gerate. Jahr äußerte Verständnis für diese Position: “Es ist zur Zeit einfach nicht erkennbar, dass Gentechnik in der landwirtschaftlichen Praxis Vorteile bringen würde.”

*Bauernbund Brandenburg
Geschäftsführer Reinhard Jung
Dorfstraße 20, 19336 Lennewitz
Telefon (038791) 80200
Telefax (038791) 80201
jung@bauernbund-brandenburg.de
<http://www.bauernbund-brandenburg.de>*